



**Commission de la recherche**  
**Compte rendu de la réunion du 28 mars 2024**

Présent.e.s : Delphine Ackermann, Cécile Auzolle, Christel Bidet-Ildej, Gilles Dubus, Alain Ducouso-Lacaze, Manuel Gimenes, Gilles Marmasse, Mathias Millet, Naïk Miret, Fanny Renard, Cécile Voyer, Séverine Lemaître.

Excusé.e.s : François Brizay, Andrzej Chankowski, Alexis Cukier, Émilie Kurdziel, Thibaut Preux, Cyrille Roussel, Anne Jollet, Pierre Kadem

- Rappel de l'ordre du jour
  - Compte rendu du 14 mars (CRCT)
  - Aide à la publication
  - Professeurs invités
  - Informations : prévision de soutenances, programme interdisciplinaire 2024-2025



- Relecture du compte rendu de la réunion du 10 mars

De nombreuses demandes de modification ayant été proposées, après discussion l'assesseur propose de soumettre une nouvelle version à la commission.

- Demande d'aide à la publication

- Les rapporteurs présentent les dossiers qu'ils ont étudiés. L'assesseur donne lecture de ceux qui lui ont été envoyés par les collègues absents.

-Il est rappelé que le cofinancement par les laboratoires avait été retenu les années précédentes comme un critère pour l'attribution d'une aide de la commission et que pour les conventions d'aide à l'édition il faut désormais solliciter le SPVR et que les crédits ERM ne seront attribués qu'en juin-juillet, après constitution de l'ERM via les prélèvements sur les compléments de dotation de fonctionnement des laboratoires versés par la DIAF.

Après discussion, il est procédé à un vote à bulletins secrets pour décider si les dossiers ne respectant pas ce critère seraient exclus d'une contribution de la commission.

Résultat du vote :

OUI : 7

NON : 4

Blanc : 1

Gilles Dubus fait remarquer que certains devis des éditeurs manquent de précision. Certaines maisons d'édition s'engagent en faveur d'un projet auquel elles font confiance tandis que d'autres profitent du subventionnement. Il serait nécessaire qu'une meilleure information soit

diffusée aux porteurs de projets de publication.

Après discussion, les aides suivantes sont accordées :

Auteur.e.s	Intitulé	Nature du projet	Éditeur	ERM
Mathilde CARRIVE	Habiter le décor. Peinture murale et architecture domestique en Italie centrale, de la fin du 1er à la fin du 3e s. ap. J.-C. (Thèse)	Thèse	Ausonius	1900 €
Etienne DOUAT, Hugo DUPONT, Stéphane VAQUERO (Ouvrage collectif)	Idées reçues sur le handicap	Actes de rencontre scientifique	Le Cavalier bleu	500 €
Philippe GROSOS	Mi-homme, mi-bête. Petite phénoménologie des théranthropes aux temps préhistoriques	Monographie	Le Cerf	1000 €
Estelle LEUTRAT	Imprimer en bref. Le placard illustré à la Renaissance.	Habilitation à diriger les recherches	Droz	2600 €

- Professeurs invités

Après audition des rapporteurs, le classement suivant a été établi à l'unanimité des membres présents :

Proposition d'invitation	Laboratoire	Porteur du projet	Début du séjour	Duree du sejour	
BARNARD Alexander	Gresco	Matthias MILLET	17/03/2025	15 jours	1
DI VIRGILIO Maria Mercedes	Migrinter	Naïk MIRET	16/09/2024	Un mois	2
RAZAFIMANDIMBY E. ANDRIATONGA Onja Arimanana Rian'aina	Gresco	Christian PAPINOT	1/10/2024	Un mois	3
Paul Ghislain RAKOTOARISON	Gresco	Christian PAPINOT	4 novembre 2024	Un mois	4

- Prévision de soutenances

L'assesseur rappelle que l'ERM est destinée au financement des frais d'organisation des jurys de soutenance. Il demande que chaque laboratoire établisse ses prévisions de soutenance (thèses et HDR) pour le mois de juin.

- Le bilan provisoire des actions de l'UFR en faveur de rencontres interdisciplinaires organisées en 2023-2024 (cycle Environnement et société : journée d'étude « Lectures ») est selon l'assesseur mitigé. Les collègues qui se sont engagés ont proposé des réflexions tout à fait intéressantes mais les participants ont été peu nombreux. L'assesseur s'interroge sur le bien-fondé de cette démarche, qui visait à stimuler l'interdisciplinarité au sein de l'UFR et valoriser l'apport des travaux des chercheurs en sciences humaines relatifs aux questions de société actuelles. Lors du conseil de l'UFR du 21 mars a été évoquée la question du thème de l'extrême-droite pour 2024-2025. Il serait nécessaire de réfléchir aux modalités (cycle ? table ronde ? journée d'étude ?)

Naïk Miret fait remarquer que toutes et tous sont engagés dans de très nombreux projets et activités.  
Gilles Marmasse dit son intérêt pour la formule.



Jérôme Grévy

Assesseur à la Recherche